



Jornada de “lápices caídos” contra la dirección del Instituto Bicentenario

Estudiantes alzaron su voz con una protesta pacífica que dejó las salas vacías. Acusan decisiones autoritarias del nuevo director y exigen mayor participación en la vida escolar. Jefe del Daem escuchó sus demandas y comprometió diálogo.

Juan Olivares Meza
 cronica@lidersonsanantonio.cl

La mañana del miércoles, mientras la brisa marina del puerto helaba la jornada, algo se quebró en la quietud habitual del Instituto Bicentenario José Miguel Carrera de San Antonio. No fueron gritos ni barricadas, tampoco lienzos agitados por el viento. Fue el silencio el que se impuso como grito sordo, cuando los estudiantes dejaron sus lápices de lado y se negaron a entrar a clases.

Una protesta muda, pero elocuente, que se tejó desde la convicción. No fue una rabietta adolescente, sino una acción deliberada y cargada de simbolismo ya que la comunidad estudiantil del establecimiento decidió manifestarse en contra de lo que consideran “una conducción errática y autoritaria” por parte del nuevo director, Patricio Carrasco, quien asumió la jefatura del establecimiento en octubre del año pasado.

Según los estudiantes, el nuevo director tiene conceptos distintos a la tradición del estableci-

“La comunidad escolar debe sentirse partícipe de las decisiones que toma la dirección del establecimiento que, a su vez, tiene la obligación de escuchar”,

Maximiliano Miranda,
 jefe Daem San Antonio

miento y estiman que no encaja con la comunidad educativa, ya que habría tenido conductas erráticas en cuanto a la administración y su relación con los estudiantes.

Así las cosas, la manifestación de “lápices caídos” permitió que durante la jornada, los representantes estudiantiles se reunieran con la dirección del colegio y también con funcionarios de la Dirección de Administración de Educación Municipal (Daem) de San Antonio.

En ese encuentro entre-



UNO DE LOS CARTELES QUE PODÍAN LEERSE AYER EN LA ENTRADA DEL INSTITUTO BICENTENARIO JMC.

7 puntos tiene el petitorio que los estudiantes entregaron para que la dirección corrija las acciones que causaron la molestia en el plantel.

garon un petitorio que recoge los puntos más sensibles que aquejan al alumnado, como la falta de participación, decisiones inconsultas, fallos en la comunicación interna y una creciente sensación de desconexión con la esencia del colegio de calle Luis Reuss.

RESPUESTA DEL DAEM

Uno de los que escuchó

con atención cada reclamo de los estudiantes fue Maximiliano Miranda, jefe del Daem, quien en conversación con Diario El Líder dijo que “los estudiantes me invitaron a una reunión, y tienen seis o siete puntos que me parecen absolutamente atendibles”, agregando que jamás criticó la decisión del alumnado de manifestarse

sin entrar a clases.

“Me parece una instancia respetable. A lo mejor no es la más prudente en este momento, pero sí es legítima”, puntualizó.

Miranda recibió el petitorio de manos de los propios dirigentes y se comprometió a revisarlo en detalle durante la semana.

“Son temas de convivencia y comunicación, pero también de participación. Hicieron referencia incluso al tema de los profesores con licencia médica, y en eso aclaré que no ha habido retrasos mayores en la cobertura de esas ausencias. Son licencias cortas, de dos o tres días, y el equipo ha estado cubriendo como corresponde”, explicó.

El directivo municipal fue enfático en su disposición al diálogo.

“Tenemos que allanar caminos y generar vías de comunicación para que la comunidad escolar se sienta partícipe de las decisiones que toma la dirección del establecimiento que, a su vez, tiene la obligación de escuchar a la comunidad educativa”, afirmó el jefe del Daem Maximiliano Miranda.